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RÉSUMÉ 

Plusieurs bibliothèques numériques utilisent le modèle de la recherche distribuée. Sur 

un certain nombre de sites, les modèles restent satisfaisants. A partir d'un nombre plus 

important, le modèle montre ses limites et d'autres modèles s'y prêtent mieux. Le plus adapté 

reste le modèle « harvest metadata » qui est basé sur l'Open Archive Infrastructure / PMH. 

Dans un contexte d'une collection de bibliothèques numériques, les performances d'une telle 

infrastructure qui repose sur la découverte de ressources informationnelles et sur l'exécution 

d'indexation nécessitent de considérer une base architecturale basée sur la haute performance. 

La haute performance est une contrainte qui devient de plus en plus solvable sur des 

architectures de grilles de calcul et de stockage. Dans des environnements dynamiques et 

hétérogènes, les architectures GRID offre des fonctionnalités de partage de ressources, de 

stockage et de gestion des données distribuées sur ces clusters GRID. 

A cet effet, l'objet de ce travail est de montrer la faisabilité de l'intégration de la 

technologie des OAI avec leur interopérabilité dans un contexte large avec la technologie 

GRID. Pour cela, nous avons donc étudié les technologies associées à cette thématique et 

validé l'approche d'intégration par une implémentation sur un environnement GRID. 

MOTS-CLÉS : Bibliothèques numériques, archives ouvertes, interopérabilité, OAI-PMH, 

grille de calcul. 

ABSTRACT 

Several digital libraries use the model of distributed research. On a certain number of 

sites, the model still satisfied. From a larger number, the model shows its limits and other 

models are better suited. The most suitable model is the "harvest metadata" that is based on 

the Open Archive Infrastructure / PMH. In the context of a digital library collection, the 

performance of such infrastructure based on the discovery of informational resources and the 

execution of indexation requires considering a basic architecture based on high performance. 

High performance is a constraint becoming more creditworthy in grid computing and 

storage architectures. In dynamic environments and heterogeneous, GRID architectures 

provides functionality for resource sharing, storage and management of data distributed over 

these GRID clusters. 

For this purpose, the purpose of this work is to demonstrate the feasibility of integrating 

OAI technology with their interoperability in a broad context with the GRID technology. For 

this, we have studied the technologies associated with this theme and validated the approach 

of integration with an implementation on a GRID environment. 

KEYWORDS: Digital libraries, open archives, interoperability, OAI-PMH, grid computing. 
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